



Mario Maldonado

● Historias de NegoCEOs

Arranca la sucesión en la ASF; se perfila Mijangos como favorita



En la fase final de su gestión como auditor Superior de la Federación, David Colmenares presentó la Tercera Entrega de los Informes Individuales de Auditoría y el Informe General Ejecutivo de la Cuenta Pública 2024, misma que representa la última fiscalización del sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Aunque ha manifestado su intención de reelegirse en el cargo, lo cierto es que la salida de Colmenares es prácticamente un hecho. Se perfila una mujer para el puesto, cercana a Palacio Nacional y de todas las confianzas de la presidenta Claudia Sheinbaum. La disputa por la ASF despierta mucho interés porque tener influencia dentro del organismo sirve para limpiar malos manejos y otros asuntos de corrupción en administraciones locales, estatales y federales.

Tan pronto como este jueves se abrirá el registro para los interesados en encabezar el órgano fiscalizador durante el periodo 2026-2034, y hasta el momento hay una docena de personas que levantaron la mano para hacerse de la posición. El asunto deberá estar definido en las próximas tres semanas.

En el Poder Ejecutivo ya se determinó que David Colmenares no puede repetir en el puesto.

Se le acusa de tener una agenda basada "en intereses propios", de hacer cambios inconvenientes en el reglamento de la ASF y de omisiones preocupantes en sectores de alto riesgo e incluso por su benevolencia con gobernantes de oposición.

En público y en privado al actual auditor se le dijo que no hay posibilidad de reelegirse, pues la Presidenta impulsa a una mujer para ese cargo, como lo hizo esta misma semana con la sustituta de Marx Arriaga en la Dirección General de Materiales Educativos de la SEP, Nadia López.

Entre las mujeres que se esperan alleguen

a la inscripción están Muna Dora Buchahin, exauditora forense de la ASF; Arely Gómez González, exprocuradora federal de la República; Julieta del Río, excomisionada del INAI; María de la Luz Mijangos, actual fiscal anticorrupción, y la magistrada del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, Natalia Téllez Torres.

Colmenares impulsa a Alfonso Damián, hermano de la actual consejera Jurídica de la Presidencia, Esthela Damián, y a Ivonne Henestrosa Matus, directora de Auditoría Forense de Cumplimiento Financiero de la ASE.

Por su parte, la apuesta de Ricardo Monreal es Julieta del Río. Las huestes de AMLO se enfilan hacia a Natalia Téllez, muy cercana a Raquel Buenrostro, y los moderados de Morena apuntan a la exprocuradora Arely Gómez. Muna Dora se radicalizó y no está en el ánimo de Sheinbaum; y quien se perfila con mayores oportunidades es María de la Luz Mijangos, pues la Presidenta busca hacer de la ASF un verdadero organismo anticorrupción.

Del lado de los hombres se perfilan Emilio Barriga Delgado, exauditor del Gasto Federalizado de la ASF y exesorero capitalino; Aureliano Hernández Palacios, auditor especial de gasto federalizado; Juan José Serrano, secretario de la Contraloría General de la Ciudad de México durante la jefatura de Gobierno de Claudia Sheinbaum; José Manuel del Río Virgen, titular de la Dirección de Control Interno y Evaluación Técnica de la ASF, y Edwin Meraz Ángeles, titular de la Auditoría Superior de la Ciudad de México.

En este caso, los de mayores posibilidades son Juan José Serrano, del lado Palacio Nacional, y José Manuel del Río Virgen por parte del bando de Monreal. Sin embargo, parece que los esfuerzos de estos últimos serán en vano, porque está claro que en el Segundo Piso de la Cuarta Transformación se vive el tiempo de las mujeres. ●

—@MarioMal

Se apuesta por ella porque la Presidenta busca hacer de la ASF un verdadero organismo anticorrupción.